

# 令和4年第6回定例会会議録要旨

- ◆ 出席委員 荒木幸一 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀 日高まり子
- ◆ 欠席委員 なし
- ◆ 出席職員（事務局） 児玉和弘 佐藤利明 三好秀敏 川崎昌彦 馬乗園寛子
- ◆ 会議録署名委員指名 海老原千浩
- ◆ 議 案 議案第33号 「国富町いじめ防止対策委員会委員の委嘱について」
- ◆ 教育長報告要旨（6月1日～6月30日行事結果）
  - ①教育総務課
    - 6月2日（木）木脇中学校区学校運営協議会  
今年度から木脇小中学校に導入しましたコミュニティスクールの委員の方々に辞令を交付し、第1回の学校運営協議会を開催しました。
    - 6月11日（土）中体連地区大会  
3年ぶりの通常開催となりました。
    - 6月16日（木）新聞活用に関する協定締結式  
17日付の宮日新聞一面にも掲載されましたが、国富町が県内で初めて、新聞を活用した教育に取り組むという協定を宮日新聞と結びました。
    - 6月21日（火）・22日（水）町議会一般質問  
教育委員会関係は「平和教育について」「英語に特化した教育について」「小中学生の海外派遣について」の3つの質問が出されました。
    - 6月28日（火）・30日（木）新聞の日出前授業  
28日が八代小と木脇小、30日が本庄小と森永小で新聞記者さんに来ていただいでの出前授業が行われます。
    - 6月29日（火）学校支援訪問（森永小）  
教育委員さんに参加していただきます。
  - ②社会教育課
    - 6月4日（土）県民総合スポーツ祭  
開会式に参加しました。

教育長 以上私からの報告です。何か質問等はありませんか。

教育委員 一般質問で、英語に特化した教育、小中学生の海外派遣の質問があったようですが、その質問が出た背景などはありますか。

教育総務課長 茨城県の町が、教育課程特例校という文部科学省の指定を受けて英語教育に特化した活動をしており、移住定住促進につなげています。各小中学校にALTを3名ずつ配置するなど、英語教育に力を入れているようで、そのような活動を国富町でもできないか、という質問でした。今年は先生が2名増えているという事と、小学校の教育課程の中に英語、外国語が入っているという事で、町では考えていないと回答しております。

小中学生の海外派遣については、以前、国富町でもシンガポールに派遣していた経緯はありますが、今後また研究してみたいと回答しております。

教育長 他にご質問はございませんか。それでは議事に移ります。

#### ◆議事要旨

議案第33号 「国富町いじめ防止対策委員会委員の委嘱について」

委員については、5名以内と条例で定められています。また、任期については2年ということで本年度が改選になっております。3名の方が留任、2名が新任になります。

【原案のとおり決定】

教育長 「行事予定について」教育総務課からご説明をお願いします。

#### ◆その他

◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

教育長 ご質問等ありましたらお願いします。「(2) その他」に移ります。何かございませんか。

教育委員 平和教育に関する事で、ウクライナでの戦争に関してみんなで考える授業とか、そういう取り組みはありますか。

教育対策監 今起こっている戦争に関して直接的に、ということは把握していないんですけども、教育課程の中に年間を通してどんな学びをしていくか、平和教育について各教科で取り扱うということはあると思います。この前調査した中では、例えば道徳の授業で心の教育をしたり、いろんなところで必要に応じて取り組みはされているということは把握しております。

教育長 その他にも何かありませんか。

教育委員 2点あります。まず、ニュースで宮崎市の教育委員会がコロナについての学校の方針について、給食の黙食を少し柔軟にしていとか、席の配置や学校の行事等の見直しで、従来通りの生活ができるようにと報道されていたのですが、国富町で

は今後こういった方向でいこうと考えていらっしゃるのか。次に、町のLINEの登録をしているんですけど、生理用品の寄付をしませんかという連絡が来たときに、小中学校に関しては準要保護等で町の支援がありますが、高校生になってからはどうなのか心配になりまして、そのあたりを教えてください。

教育対策監 国富町につきましても、登下校中においては熱中症のリスクを最大限に考えるという事がございますので、マスクを外してください、ということをお願いしてあります。当然、体育の授業でも同じです。給食の時間の黙食という部分に関しては、学校規模、広さとか児童生徒の数もございますので、そこは黙食に限らず、小さな声で会話をするとか、座席の配置が対面ではなくて少しずらすことができるようならお願いします、ということ校長・教頭にお伝えしているところです。

教育委員 参観日などは行なわれていますか。

教育対策監 本日、参観日をされている学校では、教室が密にならないように、1家庭1人の制限をかけて実施しているということでした。

教育長 先生方が放課後も消毒している学校がありましたが、やめてくださいとお願いしました。負担が大きいですし、しないでよかったことまでやっていたので、この状況であれば一旦やめましょうと伝えました。  
二つ目の質問はなかなか難しいですね。

教育総務課長 高校生に関してはつかみようがないです。町の教育委員会は小中学生だけを対象にしていますし、県でも、私立の生徒に関しては把握が難しいのではないのでしょうか。

教育長 その他に何かありませんか。

教育委員 私の子どもが中学3年生で、入学してから給食の時には黙食で、それしか経験していないので、今更面と向かってマスクを外すのは恥ずかしくてできないと言っていました。ふつう食事というのはみんなワイワイ楽しく食べるものですが、今はそういう雰囲気も分からない。少しおおげさになりますけど、コミュニケーション力が落ちていくんじゃないかなと。やっぱりコロナも大変ですけど、マスクなしで給食を食べる方に進めてほしいなと思います。

教育委員 マスクを外すのを恥ずかしがるのですか。

教育委員 外せない子が多くなってきました。専門家が言うには幼児教育でも非常に問題になっていて、言語取得が遅くなっている。感情の表現が、先生の口元を見て育つと

どうか、表情が感じ取れないというところで、幼児教育でも課題として取り上げられていると聞いています。

教育長        マスクをつけるのが当たり前になってきていて、マスクをつけていることによってコミュニケーションが阻害される、口元を見たりとか表情を見たりとか、そうやって人のコミュニケーションは発達していくので、その部分が目だけではなかなか難しいですね。

教育委員      部活動時、屋外では外しているのですか。

教育長        熱中症が心配されるので、登下校中、体育の授業、部活動ではマスクを外すように文部科学省がはっきりと言っています。実際に子どもたちが登下校中に外しているかどうかは分かりませんが・・・。

教育委員      感染が怖いという子もいますからね。

教育長        皆様に大切なご意見をいただきましたので、考えながら進めていきたいと思いません。他に何かありませんか。

教育委員      ランドセルが重いので、ランドセルにキャリーを付けて、「さんぽセル」というキャリーバッグのようなものを子どもが発案したそうです。シューズ、給食着、図書の本だとか月曜日に持っていく荷物が多く、上級生になると体力がありますが、下年生だとかなり重くて、途中で泣いてしまう子もいるそうです。持っていくものを、例えば一か月に一回とかにならないのか、その辺を考えていけば、普通のランドセルでも大丈夫ですので、学校でも考えてみてはどうかと思いました。

教育長        4、5年前、ランドセルが重いという事が問題になりました。現在の教科書が紙質が良くなり、サイズも大きくなり重くなっています。ランドセルは軽量化していますが、教科書に合わせて型が大きくなっているようです。学校に置けるものは置いて帰りましようとなったんですけど、それもなくなったらどうする、などの議論がありましたね。

                 他にはありませんか。ないようですので、以上をもちまして定例教育委員会を終わりたいと思います。

(閉会午後3時40分)